

# Médaille commémorative

<https://collections.pacmusee.qc.ca/objets/medaille-2009-016-007-1-2/>

Collections / Du fédéralisme à la fin de la Deuxième Guerre mondiale / médaille



Licence CC BY-NC-ND 4.0

Médaille honorifique commémorative.

---

Numéro d'accession 2009.16.7.1-2

Période 19e siècle

Matériaux métal

Dimensions 3,5 cm

---

## Contexte historique

La reine Victoria (1819-1901) monte sur le trône à l'âge de 18 ans, en 1837, et règne dès lors sur le Royaume-Uni de Grande-Bretagne et d'Irlande. Elle est également à la tête d'un empire à son apogée sur lequel, selon la formule consacrée, le soleil ne se couche jamais. Dans les années 1860, elle est favorable à ce que quatre des colonies britanniques d'Amérique du Nord s'unissent pour former le Dominion du Canada, ce qui lui vaudra d'être reconnue comme la « Mère de la Confédération ». Dans la foulée, plusieurs monuments lui sont consacrés dans le nouveau Dominion, notamment à Montréal où une statue de Victoria est dévoilée en 1872, dans le square qui porte déjà son nom depuis 1860. Elle figure ici sur un exemplaire de la Médaille du service général du Canada (1866 et 1870), décernée à ceux qui ont combattu les raids des fenians, une organisation secrète composée d'Irlandais voulant l'indépendance de l'Irlande vis-à-vis de la Grande-Bretagne. Entre 1866 et 1871, des fenians présents aux États-Unis effectuent des raids tout le long de la frontière canadienne pour prendre le Canada en otage en échange de l'indépendance de l'Irlande. Des militaires britanniques et des miliciens canadiens les affrontent lors de différents combats et ces raids contribuent à convaincre de larges pans de la population de la nécessité de l'union des colonies britanniques d'Amérique du Nord. Les raids des fenians ont ainsi contribué à populariser l'idée de la Confédération, en 1867.